

Zeitschrift: Theologische Zeitschrift
Herausgeber: Theologische Fakultät der Universität Basel
Band: 38 (1982)
Heft: 3

Endseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Johannes Verlag Einsiedeln

Theobald Beer

Der fröhliche Wechsel und Streit Grundzüge der Theologie Martin Luthers

2. vermehrte Auflage,
Sammlung HORIZONTE Neue Folge Bd. 19,
520 Seiten, Pappband, DM/Fr. 45.–
ISBN 3 265 10228 9

Theobald Beer verrät in seinem 1974 erstmals in Leipzig erschienenen, heute stark erweiterten Werk eine souveräne Kenntnis von Luthers Gesamtwerk. Er sucht nach dem Herzstück seiner Theologie und findet es in dem radikalen Tausch zwischen Christus und der sündigen Seele: «Christi Gerechtigkeit ist mein und meine Sünde ist sein.» Er verfolgt das Thema von den frühesten Glossen des Studenten bis in die spätesten Werke, zeigt die exponierten ins äusserste vorangetriebenen – von Melanchthon verharmlosten – Folgerungen des Reformators auf und fragt die lutherische Kirche, ob sie zu solchen noch stehen kann. Ein für jeden Leser wie für die Forschung erregendes Buch.

Die wichtige Neuerscheinung zu Pfingsten:

Die gute Nachricht

Die Bibel in heutigem Deutsch –
jetzt erstmals vollständig

- Produkt interkonfessioneller Zusammenarbeit,
- dynamisch gleichwertige Übersetzungsmethode,
- Treue zum überlieferten Text vorrangig,
- Wahrung der literarischen Gattungen,
- Lesbarkeit optimal,
- Hilfen zum Gebrauch.

Erhältliche Ausgaben (Format 14×21,4 cm):

Mit Apokryphen, blauer Einband, ca. 1360 Seiten

	Nr. 1860	Fr. 13.80
Linson	Nr. 1862	Fr. 16.70
Leder Goldschnitt	Nr. 1866	Fr. 66.—

Ohne Apokryphen, grüner Einband, ca. 1200 Seiten

Paperback	Nr. 1850	Fr. 12.80
Linson	Nr. 1852	Fr. 15.80

Verlangen Sie den ausführlichen Prospekt bei Ihrer Buchhandlung oder bei der Schweizerischen Bibelgesellschaft, 2501 Biel, (Tel. 032/22 38 58).

Das grosse Quellenwerk von Ernst Staehelin

entstanden aus seiner profunden Gelehrsamkeit und aus seiner Bereitschaft zur mühseligen Kleinarbeit und seiner einzigartigen Schaffensfreude

Die Verkündigung des Reiches Gottes in der Kirche Jesu Christi

Zeugnisse aus allen Jahrhunderten und allen Konfessionen

Bd. I: Von der Zeit der Apostel bis zur Auflösung des Römischen Reiches. 429 Seiten. Vergriffen.

Bd. II: von der Christianisierung der Franken bis zum ersten Kreuzzug. 384 Seiten. Leinen 27.–.

Bd. III: Von Bernhard von Clairvaux bis zu Girolamo Savonarola. 548 Seiten, Leinen 39.–.

Bd. IV: Vom Beginn des 16. bis zur Mitte des 17. Jahrhunderts. 508 Seiten, Leinen 39.–.

Bd. V: Von der Mitte des 17. bis zur Mitte des 18. Jahrhunderts. 531 Seiten, Leinen 43.20.

Bd. VI: Von der Mitte des 18. bis zur Mitte des 19. Jahrhunderts. 539 Seiten, Leinen 49.50.

Bd. VII: Von der Mitte des 19. bis zur Mitte des 20. Jahrhunderts. 626 Seiten, Leinen 54.–

Das Werk von Herrn Professor Dr. Ernst Staehelin scheint mir von grösster Wichtigkeit zu sein. Als Textsammlung wird es künftighin ein geradezu unentbehrliches Hilfsmittel für alle Gedanken des Reiches Gottes darstellen. Neutestamentler wie Kirchen- und Dogmenhistoriker werden es dankbar benützen. Da die Texte in deutscher Übersetzung geboten werden, dürfte das Werk im Hinblick auf das wichtige Thema auch weiteste Kreise gebildeter Laien interessieren. Da die Texte allen christlichen Konfessionen entnommen sind, stellt das Werk meiner Ansicht nach auch ein hervorragendes ökumenisches Bindeglied dar.

Oscar Cullmann

Friedrich Reinhardt Verlag – 4012 Basel
